

La Mañana

MARTES 5 DE DICIEMBRE
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud
Zoé Robledo Aburto, director del IMSS
Pedro Zenteno Santaella, director general de ISSSTE

PULSO DE LA SALUD

1. Jorge Alcocer informó que el Programa IMSS-BIENESTAR ya brinda atención médica y medicamentos gratuitos a 50 millones de personas que no cuentan con seguridad social en distintas entidades del país.
2. Sobre los avances del Programa IMSS-BIENESTAR, Zoé Robledo detalló que hay una inversión de 14,652 mdp para la compra de equipo médico, 8,260 mdp para conservación y significación de unidades médicas y se contrataron a 8,310 médicos; refirió que se aumentó la productividad en cuanto a las consultas de especialidad (46%), de medicina familiar (33%), cirugías (12%) y partos atendidos (20%).
3. Rosa Icela Rodríguez señaló que el Proyecto de Transformación del Nuevo ISSSTE, tiene el objetivo de rescatar al Instituto del abandono institucional persistente, el desmantelamiento y corrupción, para recobrar la capacidad de atención y autosuficiencia de los servicios médicos; destacó la construcción de 6 nuevos hospitales, los cuales beneficiarán a más de 6 millones de derechohabientes. Agregó que se han asignado 7,212 plazas en 28 entidades del país; de 2,700, residentes se pasó a 6,988 para la formación de médicos especialistas, y se creó el Centro de Entrenamiento en Anatomía Quirúrgica "Vesalius", en donde se formarán más de 5 mil médicos cirujanos al año.
4. Aseguró que antes de concluir su mandato, el Programa IMSS-BIENESTAR tendrá los especialistas, los médicos generales y enfermeras que se necesitan; además, de que se garantizará el abasto suficiente de medicamentos y la realización de estudios de laboratorio e intervenciones quirúrgicas de manera gratuita. Manifestó que el ISSSTE y el IMSS padecían de la misma enfermedad, porque se privatizaron "en pedazos", con tráfico de influencias y corrupción; denunció que todo tenía que ver con ex directores del ISSSTE y políticos corruptos.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Aclaró que no solicitó al Senado de la República la autorización para que entraran tropas del Ejército de EUA a México, sino la autorización para la entrada de 11 oficiales estadounidenses, que impartirán cursos de actualización a elementos del Ejército Mexicano; refirió que el intercambio de oficiales del Ejército de ambos países es para la formación y actualización. "Me gustaría que exista un compromiso bilateral de inversiones conjuntas de EUA y México en América Latina para enfrentar el problema de la pobreza y la migración".

Explicó que la migración de ciudadanos cubanos está creciendo, porque el bloqueo les afecta en lo económico y en lo social. Refirió que el pueblo de Cuba "no tiene la culpa de que haya una política de represalia medieval, inhumana, de bloquear a un país nada más por cuestiones políticas e ideológicas". Recordó que cuando en la ONU se vota sobre el bloqueo a Cuba, casi 200 países votan a favor de que se retire, pero 2 países que tienen

derecho a veto votan en contra; señaló que la ONU debe garantizar el derecho a la libertad de expresión, a vivir libres de miseria, a la libre manifestación de las ideas, y de las creencias.

2. Aconsejó a los mexicanos que votan en EUA que para elegir al presidente de ese país, consideren a quien: garantice la regularización de los mexicanos que llevan años trabajando en EUA, atienda el fenómeno migratorio, procurando la justicia en los pueblos de América Latina, que no siga con la política de militarización en la frontera y construcción del muro, el control para que no entren armas a México, que trabajará conjuntamente con México para evitar el tráfico de drogas y se impida el consumo de fentanilo en EUA, y que continuará con el TMEC en los términos de la última negociación.

Agregó que el Gobierno de EUA debe garantizar la atención médica y los medicamentos gratuitos a las personas que no tienen seguridad social, el derecho de los jóvenes al estudio y otorgar becas a las familias, a fin de que se atienda el problema de descomposición social y enfrentar el consumo de drogas. Destacó que el Gobierno de EUA tiene una actitud de respeto hacia México. Refirió que el hecho de que el embajador de EUA, Ken Salazar, admitiera que el 70% de las armas utilizadas por el crimen organizado en México provienen de EUA, es un acto de sinceridad y de deseos de que se atienda el problema.

3. Respecto a la visita de la secretaria del Tesoro de EUA, Janet Yellen, explicó que es probable que se hable sobre las inversiones de China en México; detalló que su Gobierno no puede negarle a nadie que venga a invertir a México; refirió que su administración ha sostenido es necesario que se consolide América del Norte como una región importante en lo económico y comercial. Afirmó que se está llegando mucha inversión extranjera y empresas de Asia.

PODER JUDICIAL

1. Sobre la controversia interpuesta ante la SCJN, respecto a la nueva Ley en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, respondió que hay que esperar a que la SCJN resuelva; "¿Cómo la Corte va a negarnos el derecho a proteger nuestro maíz?", cuestionó. Manifestó que los ministros ya están muy exhibidos como para seguir con la misma política de siempre; expresó que la SCJN ha dado "palo" en varios temas relevantes como el caso de la Guardería ABC, la privatización del petróleo, la reforma laboral y la subcontratación.

GOBERNABILIDAD

1. Aseguró que ya se restableció la normalidad en Nuevo León; denunció que hubo propaganda sobre inestabilidad y que se iba a ahuyentar la inversión en Nuevo León, pero que no pasó; informó que ya se restableció la mesa de seguridad en esa entidad.

BIENESTAR

1. Informó que hay mesas instaladas en la SEGOB para atender las demandas de los ex trabajadores de Luz y Fuerza del Centro, para que reciban atención médica a través del IMSS; informó que cerca de 7 mil extrabajadores se han dado de alta ante el Instituto. Por su parte, Jesús Ramírez refirió que los trabajadores de Luz y Fuerza del Centro que quedaron fuera de la liquidación y de cualquier pensión, aunque dijo que existe un proceso de diálogo para crear la compensación por justicia y detalló que los trabajadores que tenían un seguro en Agroasemex tendrían que renunciar a éste para acceder a la compensación.

2. Sobre la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas, refirió que espera que el Congreso invite a todos a participar a la discusión, además, explicó que Carlos Slim se opone a esta reforma porque sostiene que el trabajador puede dedicar más tiempo al trabajo porque el país requiere más trabajo, mientras que el empresario Carlos Bremer está a favor de la disminución de la jornada laboral. Agregó que es importante conocer las

jornadas laborales de otros países, sugirió que es conveniente incrementar el plazo para debatirlo más y que se resuelva en el siguiente periodo legislativo.

TRANSPARENCIA

1. Sobre las investigaciones que realiza la FGR sobre espionaje con el software Pegasus en administraciones anteriores, dijo que había empresas que vendían esos servicios y que hasta políticos tenían esos sistemas; reiteró que su Gobierno no realiza espionaje, sólo escuchas autorizadas y legales para el combate a la delincuencia organizada o al crimen. Señaló que desconoce que hubiera una red de espionaje en la gestión de Enrique Peña Nieto encabezada por Miguel Osorio Chong.

AYOTZINAPA

1. Explicó que para sostener la Verdad Histórica del caso Ayotzinapa se detuvo a supuestos responsables, pero que después se presentó una denuncia de que fueron torturados para echarse la culpa y se les dictó libertad a todos, pero sin cumplir con el Protocolo de Estambul; dijo que el caso amerita una investigación a fondo como la que se está haciendo. Refirió que hay varias versiones, pero que al final imponen la versión de que los jóvenes fueron detenidos y quemados en un basurero, pero se demostró que eso no es verdad.

P/C
SOLUTIONS
LATAM

DATO ADICIONAL

Informó que el Tren del Istmo será inaugurado el 22 de diciembre y adelantó que el fin de semana realizará una gira en el Estado de México donde tendrá reuniones para evaluar todos los programas del Bienestar.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al mecanismo de preliberación, expresó: "Aquí está Rosa Icela Rodríguez que ha hecho mucho trabajo de investigación para liberar a personas injustamente encarceladas y ha costado trabajo, en algunos casos, por los trámites y demás, pero se han logrado muchas liberaciones".